

PRECIOS.

Números sueltos, 10
CÉNTIMOS de peseta en to-
da España.—COMUNICADOS,
RECLAMOS Y ANUNCIOS á
precios convencionales.
Redaccion y Administra-
cion, c. Santa Elena, 5.

PRECIOS.

1,50 PESETAS al
mes y 4,50 trimestre
en Alcoy 5,25 trimes-
tre fuera.—15 extranjero
—8 Ultramar.—Se suscribe
en Alcoy, Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

OJO Al anuncio de D. Francisco Agu-
lló, dentista, inserto en la 4.ª plana.

ALCOY 6 DE OCTUBRE DE 1881.

OBSERVATORIO.

Los que monopolizan la atención pública en los círculos de la corte, actualmente, son los diputados valencianos, que dieron en el Congreso, con motivo de la discusión del acta de Enguera, un espectáculo nada edificante, que ha disgustado profundamente al gobierno y á la mayoría, haciendo brincar de gozo á los conservadores.

Los Sres. Villarroya, Sales, Salamanca y Capdepon se han sacado, como vulgarmente se dice, los trapos a relucir sacudiéndose el polvo de lo lindo y poniendo de relieve enemistades personales y miserias de aldea que nunca debieron haber abandonado la sombra del campanario, ni menos ser llevadas al seno de la representación nacional.

Ocupándose de este asunto, dice un periódico amigo del gobierno, lo que sigue:

«Zola, con su audaz naturalismo, no hubiera imaginado un cuadro tan desnudo y realista como el que esta tarde con ocasión del acta de Enguera, han pintado los señores que han hablado en representación de los dos bandos que allí vienen trabajando, de antiguo, el prestigio y la unidad del partido constitucional.

Se han dicho tales cosas, como puede verse repasando el *Extracto*, que todo el mundo ha quedado mal: los diputados ministeriales de Valencia, el gobierno, el sistema representativo, todo el mundo.

Verdad es que los unos y los otros; que los ilotas y los lacedemonios protestaban de ser amigos del gobierno y de atacar su autoridad suprema; pero si en todas partes sucediera lo que en Valencia, de fijo que para el gobierno sería preferible que la combatieran de frente sin guardarle consideración alguna.»

El gobierno ha tomado enérgicas medidas para que la cuestión no traiga cola, ni se reproduzca con motivo de la discusión del acta de Gandía, acerca de la cual parece que presentará dictamen favorable la comisión, en cuyo caso, si es aprobado dicho dictamen, tomará asiento, como diputado, nuestro paisano Sr. Cort.

Apurados nos veríamos para hablar de otro asunto que el indicado, por que no existe ninguno de importancia.

Solo si es digno de ser consignado el acuerdo tomado en el último Consejo de ministros, de presentar los presupuestos el mismo día que se constituya el Congreso.

Asunto que dará mucho que hablarse, la resolución que se atribuye al Sr. Montero Ríos de renunciar el cargo de diputado con pretexto de no querer prestar el juramento, y en realidad por temor á las declamaciones que los Sres. Martos y Gonzalez Serrano pueden hacer en el Parlamento y frente á los cuales no quiere ponerse.

Esta noticia pertenece al *Día* y nos parece que ha de darnos tela larga para otras crónicas.

REVISTA CIENTÍFICA.

La vida en el África ecuatorial.—Alimentación necesaria para el hombre adulto, según la fisiología.—Precauciones para la conservación de los huevos destinados á las incubadoras.—Dudas sobre la naturaleza líquida ó gaseosa de los *surtidores* de la ballena.—Una mina inagotable de papel.

El descubrimiento en el Soudan de vides silvestres que producen excelentes uvas, ha causado gran sensación en Francia y otros países. En efecto; desde que se piensa en combatir la filoxera, no se ha encontrado el verdadero procedimiento práctico para destruir esta plaga que se propaga por todas partes, hasta en las islas de Madera y California.

El descubrimiento de Lécárd presenta dos ventajas. La primera es la generalización del cultivo de la vid en las regiones tropicales; la segunda la introducción de vides vírgenes que resistirán á la filoxera mejor que las vides americanas.

Lécárd ha muerto á resultas de las fatigas del viaje, sin haber podido gozar de su precioso descubrimiento. Por otra parte, el Soudan en las circunstancias actuales, y después de la trágica muerte de Flatters, permanecerá cerrado por mucho tiempo.

Pero un explorador enviado por el Gobierno de Portugal á la Guinea, el Conde Enrique d'Arpoare, acaba de encontrar en las selvas de Guinea una vid silvestre, y según los detalles que nos dan los periódicos portugueses, produce grandes y pesados racimos.

Con el cultivo perderá esta uva esa aspereza silvestre que se encuentra en todas las frutas en su estado primitivo. Un racimo de Guinea ha sido enviado al Museo de Lisboa, y varias cepas han sido plantadas en el Jardín Botánico.

Este descubrimiento es muy importante para el porvenir de la viticultura, pues permitiría introducir el cultivo de la vid en los países tropicales, en donde hasta ahora no se ha obtenido nunca un vino pasable, y además proveería al cultivo europeo una planta capaz de resistir á la filoxera. El Cabo Verde y la Isla de Madera están muy bien situadas para el cultivo de esta preciosa vid, enteramente distinta de las especies conocidas hasta el presente.

La raíz es tuberculosa; los brotes anuales y las hojas muy recortadas, semejando á las del lúpulo.

M. Beketoff, en un trabajo sobre la *Alimentación del género humano*, consigna que los fisiólogos han alcanzado los resultados siguientes: Todo hombre adulto que trabaja, debe consumir por día unos 100 gramos de materias albuminoides secas, y cerca de 400 gramos de hidrocarburos mezclados de grasa. Estas cantidades pueden producirse

por una mezcla de 300 gramos de carne y 1.000 gramos de pan por día.

Ahora bien; en Inglaterra, en donde se hace el mayor consumo de carne en el antiguo Continente, no pasa de 100 gramos por día. En Francia y Rusia apenas llega á 35 gramos. En otros países, y entre ellos el nuestro, es inferior. Pero este consumo no es igual en los varios puntos del territorio, y es muy superior, relativamente, en Londres, París, Madrid, etc., de donde resulta que en ciertas comarcas, el consumo es sumamente escaso.

En Asia la proporción es más débil, y en Africa el ganado solo sirve para los transportes.

En América y Australia la proporción entre el número de personas y el número de cabezas de ganado, aumenta considerablemente.

En los Estados Unidos por cada millar de habitantes hay doble número de ganado vacuno, casi tres veces mas ovejas y cuatro veces mas cerdos que en Europa.

En la América del Sur, las cifras son mas elevadas; y en Australia, hay por cada hombre ocho veces mas ganado vacuno y seis veces mas lanar que en Europa. Allí cada hombre puede alimentarse según las reglas trazadas por los higienistas europeos.

Uno de los cuidados mas importantes que deben tener presente las personas que se dedican á la cria de aves domésticas, se refiere á la recogida y conservación de los huevos destinados á las incubadoras. Los productos de esta industria compensan ampliamente los cuidados que exige; pero es necesario una vigilancia activa y continuada.

Sucede con frecuencia que los huevos destinados á la reproducción quedan claros, ó que el embrión perece al cabo de algunos días de incubación.

La causa mas frecuente de estos fracasos, procede del desarrollo en el interior de la cáscara, de los *mycelium* y hongos veneno

Los microscópicos que vegetan en la superficie del huevo.

Se evitan estos accidentes, no sólo encerrando los huevos en un lugar seco y de temperatura igualmente distante del calor y del frío,—como se recomienda generalmente,—sino además envolviéndolos con cuidado en una hoja de papel, hasta el momento en que se confían á la incubadora. Por este medio se evita el contacto de los esporos que flotan en la atmósfera y el contagio de los hongos que vegetan en la paja y en el serrín que sirven comunmente para los embalajes.

Ha regresado á París procedente de Laponia, el cuerpo expedicionario al Polo Norte que iba á bordo del *Coligny*. Trae una ballena de 30 metros de longitud, tres renos, varios perros y otros animales exóticos.

Es una de las mayores ballenas que se han visto; raras veces se encuentran de más de 20 metros. La mayor de las que figuran en el Jardín de Plantas de París, sólo mide 14 metros.

¿Es cierto que la ballena arroja agua por ciertos conductos como lo aseguran la mayor parte de los naturalistas? Es un hecho controvertido. Un observador digno de crédito, Scoresby, que ha visto pescar más de 300 ballenas, asegura que lo que la ballena es una columna de gases y no de líquidos; pero este vapor se condensa bruscamente al contacto del aire frío y cae en forma de agua.

Segun experimentos de un químico americano, las materias fecales de los bueyes, cabras, corderos y de todos los animales sometidos al regimen vegetal, pueden servir á la fabricacion de un papel de muy buena calidad.

Se extrae de la materia la celulosis, y los productos inferiores se utilizan para dar al papel el grosor y la consistencia.—S. y E.

LOS INCENDIOS DE MICHIGAN.

DETALLES.

Los periódicos de los Estados Unidos traen desconsoladoras noticias relativas á los incendios de bosques ocurridos en Michigan, de que el telégrafo nos ha dado cuenta.

En los condados de Horam y de Salinas, el fuego ha consumido un espacio de mil millas cuadradas próximamente.

Hé aquí los detalles que publica *El Correo*, de los Estados Unidos.

«El número de personas quemadas vivas es desconocido, pero asiende probablemente á 500. Entre las que han sobrevivido, muchas de ellas han quedado ciegas. Diez mil personas han sufrido la quema de sus casas. Las pérdidas materiales son enormes, pero el número exacto no podrá conocerse hasta dentro de algunos dias.

Las ciudades cuyos nombres se citan, han quedado completamente destruidas. Bodeax-Verona, Forest-Bay, Richmondville, Carlerston, Anderson, Deckersville, Harrisouville y Baudaky. Los pueblos de Port-Hope, Miudey y Hubly han quedado en parte destruidos.

Las pérdidas de los pueblos no son nada, comparadas con las del campo, donde han sido tan numerosas las víctimas que seria imposible enumerarlas.

Tan terribles incendios fueron apagados por una tormenta en la noche del miércoles, y las personas que desde entonces recorren los bosques de los distritos asolados, encuentran á cada paso cuerpos carbonizados. Solo entre Bad axe y Port-Hope se han levantado 27.

Otros 65 han sido enterrados en seis de los pueblos incendiados. El Sr. Jorge Ferguson, que de White Rock ha hecho una excursion por este término desolado, ha visto 116 muertos en su camino. No puede formarse idea exacta de esta calamidad por faltar muchos de sus vecinos.

Segun testigo ocular, la aproximacion de este huracan de fuego fué precedida de curiosos cambios atmosféricos. El cielo tomó primero un color cobrizo, siendo luego de color purpúreo, y al medio dia del lunes estaba tan negro que las gentes se vieron precisadas á proveerse de lanternas para no estraviarse en las calles y por los caminos.

Se han organizado comités de socorro en New-York, Cincinnati, Chersland y otros pueblos. El ferro-carril del Erió se ha ofrecido á trasportar gratuitamente los socorros, ya sea á Detroit, ó á cualquier otro punto del Michigan.»

EXPEDICION AL POLO NORTE.

El pueblo ingles y el pueblo americano son los que, utilizando sus grandes recursos, vienen impulsando con mas tenacidad estas expediciones tan favorables á la causa de la ciencia y de la civilizacion.

Ultimamente una compañía americana habia mandado un barco, el *Proteus*, á hacer una de estas expediciones, que además tenia el encargo de indagar el paradero de

otras expediciones, que se supone han tenido un fin desastroso. El *Proteus* ha vuelto á Terranova, despues de haber dejado en la bahía de Lady Franklin á los exploradores árticos que acompañaron al teniente Greely y que salieron el 4 de Julio de los Estados Unidos con el propósito de establecer allí una colonia. Dice el capitán del buque que pudo haber continuado su viaje mucho mas al Norte, pero que al regresar se encontró con una vasta superficie de hielo de más de veinticinco millas de estension.

Nada se supo durante el viaje acerca del paradero del *Jeannette* ni de los balleneros *Vigilant* y *Mount Wollaston*, que se dan por perdidos en los hielos. El *Proteus* dedicó los seis primeros dias de su viaje á recorrer las costas de Terranova y del Labrador y el 13 de Julio descubrió la costa de Groelandia.

En la isla de Disco recibió el personal de la colonia un nuevo refuerzo con la presencia del doctor Paric, de la infortunada expedicion del *Gulnare*, quien despues del fiasco del año pasado, se negó á regresar á los Estados Unidos y ha aprovechado ahora la ocasion de realizar sus deseos de recorrer el círculo polar, ó por lo menos de avanzar algunos grados hácia el Norte. Inútil es decir que fué recibido á bordo del *Proteus* por el teniente Greely y sus compañeros con vivas manifestaciones de alegría. El doctor ha aprovechado su residencia de un año en Groelandia para hacer una serie de observaciones importantes sobre las condiciones físicas del país, y principalmente en lo que se refiere á su constitucion geológica, su fauna y flora y sus condiciones climatológicas.

El 29 de Julio llegaba el *Proteus* á Upernavik, en cuyas inmediaciones descubrieron y mataron los viajeros el primer oso blanco que registró su diario. El 1.º de Agosto divisaron las islas de Carey, donde examinaron el depósito de provisiones dejado allí en 1875 por la expedicion inglesa que dirigió Sir George Nares. Todo se conserva en muy buen estado y constituiria un recurso invaluable el dia en que por cualquier emergencia se vieran obligados los colonos á abandonar la bahía de Lady Franklin y á buscar un refugio hácia el Sud.

Tambien se hallaron documentos depositados en la isla Carey por el *Pandora* (hoy el *Jeannette*) en uno de sus viajes anteriores; todos ellos fueron retirados y puestos á disposicion del representante del *Herald* que iba en el *Proteus*. En la inmediata isla de Littleton recogieron y llevaron á bordo gran número de cartas, paquetes y periódicos que sir Allen Young llevó de Inglaterra para la expedicion de sir Nares

y que nunca fueron hallados por éste. En Life Boat Cove, punto donde invernaron por segunda vez los tripulantes del *Polari*, halló el *Proteus* numerosas focas, que abundan tambien en el cabo Hawks. Sobre aquella playa divisaron un bote en estado de prestar todavia buenos servicios, por lo que el teniente Greely se lo apropió y continuó su viaje hácia la bahía de Carl Ritter, donde dejó abundantes provisiones para el caso de una retirada forzosa.

El 5 de Agosto llegó el *Proteus* al cabo Lieber, al Sur de la bahía de Lady Franklin, donde lo detuvo una formidable barrera de hielo de unos veinticinco piés de espesor, que comenzaba á los 81º 26' de latitud.

Se tomaron todas las precauciones, y á los seis dias se abrió en el hielo un canal suficiente para el paso del *Proteus*, que recorrió áridamente las och millas que lo separaban de su destino, y á las tres de la tarde del 12 de Agosto ancló en el puerto del Descubrimiento dentro de la bahía de Lady Franklin.

Desembarcados los colonos, el capitán Pike tomó el mando del vapor y regresó á Terranova, dejando en aquellas peligrosas regiones á los animosos compañeros del teniente Greely. Los servicios que la nueva colonia ártica puede prestar á la ciencia y á los buques que crucen por aquellas latitudes, son de la mayor importancia, y no solo sus compatriotas, sino los pueblos de todos los países, les desean éxito completo en su noble empresa y seguirán con interés las peripecias de su próxima invernada.

Seccion local.

Ayer llegó á esta ciudad el representante de la empresa del Teatro, D. Antonio Mendoza, el cual fué á Madrid con el encargo de ajustar y contratar la compañía dramática que ha de actuar en la próxima temporada teatral en nuestro reformado coliseo.

Tenemos las mejores noticias del personal que ha de componer aquella, en la que figurará, además de un cuerpo completísimo de verso para las obras serias y de repertorio, un escogido cuadro, tambien muy completo, del género valenciano. De modo, que en la temporada que en breve se inaugurará, tendremos dos compañías nutridas y de excelente personal, cosa que hace algunos años no hemos podido conseguir. El público, pues, está de enhorabuena y los aficionados no tendrán motivo de queja, pues no solo podrán ver puestas en escena con toda propiedad las obras mas difíciles,

sino que el Teatro, además, con la reforma en el mismo practicada, será digno de nuestra población y del público inteligente que á las representaciones asista.

En todo lo dicho, no exageramos absolutamente nada, y en prueba de ello, mañana publicaremos la lista de la compañía y las condiciones con que ha de abrirse el abono. Estas, segun tenemos entendido, estarán al alcance de todas las clases, con lo cual puede asegurarse, y sentiríamos equivocarnos, que en el presente año estará muy concurrido el teatro, mayormente sabiéndose, como se sabe, que todos los productos que se obtengan, se destinan para aumentar los fondos de la Casa de Desamparados, en construcción, y que la Junta de las obras confía en este recurso para continuarlas, con lo cual, es de esperar que nuestros paisanos presten á la empresa todo su concurso, ya que esta con tanto desinterés y con fin tan benéfico, espone su capital.

Hemos tenido el gusto de visitar la obras de la nueva Casa de Desamparados, cuyas dificultades mas importantes se hallan ya vencidas, pues está completamente concluido el piso primero ó bajo y se está adelantando muchísimo en el piso principal, en el que ya están levantados muchos de los pilares ó columnas que han de enlazar las paredes divisorias. Tambien se hallan ya colocadas todas las vigas del piso principal, que son de hierro, faltando solo construir las bovedillas.

El aspecto, que, lo por que ahora se vé, ofrece el edificio, es magnífico, pues lo hasta hoy construido es todo de piedra blanca y con excelentes condiciones de solidez y duracion. Esto como se comprenderá, honra á nuestros paisanos, puesto que el edificio de caridad que se está levantando, se debe exclusivamente á los sentimientos caritativos de nuestro pueblo, y cuando este terminado será el mas bello testimonio de su magnanimidad y filantropía.

Por el espacio que ocupa la Casa de Desamparados en construcción, segun cálculos que se han hecho por personas competentes, podrán albergarse en aquella con toda comodidad mil asilados, con todos los departamentos necesarios y con la oportuna separacion de los acogidos de ambos sexos.

No podemos menos de congratularnos por tan satisfactorios resultados y confiamos que no tropezarán las obras con dificultades insuperables, continuando como hasta aquí la marcha desembarazada que llevan, aunque nuestros deseos, y creemos que los deseos de todos los alcoyanos, son que pudieran llevarse á efecto con toda ia actividad posible.

Uno de los pasados días ocurrió en Gandía una horrible desgracia. Jugaba en la calle un grupo de niñas con la impremeditación propia de la edad, y al pasar un carro cargado de ladrillo, cayeron dos de ellas empujadas quizás por sus aturdidas compañeras. Una de las ruedas pasó por encima del cuello de una niña, dejándola cadáver.

Un grito de espante alarmó al conductor del carroaje, que, segun parece iba en su sitio, caminando al lado opuesto al que cayeron las niñas; de manera que no pudo apercibirse de nada hasta que habia ocurrido la desgracia.

Por la Guardia civil del puesto de Planes, ha sido capturado y puesto á disposición del Juzgado competente el vecino de dicho pueblo, Torcuato Senabre autor de seis puñaladas que en la noche del 1.º del actual le fueron inferidas á Vicente Llorens, vecino del mismo pueblo.

El domingo por la tarde en el camino de Sella y á la entrada de Gata, volcó un carro que conducia varias personas que regresaban de la fiesta del primero de dichos pueblos.

El carro iba cargado de sacos de almen

dras, que al caer sobre las personas que iban encima, las infirieron lesiones de alguna gravedad. Dos ó tres mujeres salieron contusas y un sacerdote y otro jóven, fueron los peor librados en el vuelco.

El Constitucional, de Alicante, publica un atinado y bien pensado artículo, encaminado á denunciar los abusos, que con motivo del reemplazo del ejército, cuya entrega en caja se está ahora verificando, y del sorteo para Ultramar, se cometen por algunos, engañando miserablemente á los que se dejan prender en las redes que tienden los vividores que no tienen escrúpulo en emprender toda clase de negocios, sean de la índole que sean.

Nuestro colega califica de estafa el abuso y en efecto, hé aquí como lo demuestra:

Los que proponen el negocio, dice nuestro colega, hacen la siguiente proposicion:

»Se deposita una cantidad, dicen, en manos de una persona de confianza y cuando el sorteo de Ultramar se verifique me será entregada, una vez que el soldado por mis gestiones y mis influencias se quede para servir en la Península.

»Siendo como son públicos estos sorteos, continua nuestro colega, claro está que si la suerte es contraria, con decir que nada ha podido conseguir para libertar al quinto del servicio de Ultramar queda exento de toda responsabilidad y compromiso el agente; pero si por el contrario la suerte es al quinto favorable, entonces haciendo ver que á sus gestiones y á sus influencias debe su redencion, como él dice, la cantidad depositada, pasa á sus manos, ejerciendo con esto una verdadera estafa que denunciamos anticipadamente para advertir á los padres que se desentiendan de esta clase de negocios, siendo, como es, legal el sorteo que para servir en Ultramar se verifica de una manera pública y solemne.»

Llamamos por lo mismo la atención de los padres de familia para que no se dejen embaucar impunemente.

La trama está manifestamente descubierta.

Se nos ha advertido que, con alguna frecuencia y á altas horas de la noche, suelen ir algunos individuos á dar música por el lado de afuera del Hospital y lugar de la carretera que por frente al edificio cruza. Mien tras no ha pasado el divertimento del terreno musical, si así puede llamarse, la cosa tenia un pase; pero ya no se contentan los rondadores con dar serenata, sino que una de estas últimas noches arrojaron algunas piedras que rompieron dos vidrieras. Conveniria en su vista, que fuera advertido el vigilante nocturno del Puente, á fin de que procure, en cuanto pueda, evitar ó reprimir dicho: abusos.

En la próxima pasada semana han ocurrido en esta ciudad, segun datos del Registro civil que tenemos á la vista, 18 defunciones, las cuales han sido de 1 año 3; de á 2 5, 5; de 21 á 40, 4; de 41 á 60, 1; de 61 á 100, 5.

Los nacimientos en la propia semana se han elevado á 30, de ellos 16 varones y 14 hembras, todos legítimos.

Por consiguiente, en el referido espacio de tiempo ha habido un aumento en el censo de población de 12 individuos.

El día 4 del corriente quedó abierto el pago de las clases pasivas de esta provincia, de la mensualidad correspondiente al mes de Setiembre próximo pasado

Ha regresado de su viaje á Francia, Inglaterra y Bélgica, el Sr. Navarro Reverter ingeniero director del ferro-carril de Gandía. Sobre la inauguracion de esta línea, para la cual ha trabajado con su característica actividad el Sr. Navarro, el Litoral periódico de aquella localidad, dice que parece cosa decidida que la inauguracion del ferro carril de Carcagente á Denia se celebre el día 8, y con este motivo elogia los esfuerzos de la empresa por adelantar los trabajos. Grandes han sido, en efecto, los que ha hecho

la casa constructora de aquel ferro carril para que la inauguracion pudiera coincidir con los festejos que este año dedica Gandía á su patrono, como lo prueba que en el breve espacio de cinco meses ha logrado transformar el tram-via de fuerza animal en ferro carril de vapor, pero creemos aventurado señalar dia fijo para la apertura de la línea. La casa constructora ha solicitado autorizacion para comenzar la explotacion y su instancia parece que está pendiente de informe de la division de ferro carriles de la vecina provincia, al frente de la cual se halla el ilustrado ingeniero Sr. Beuito que ha residido muchos años en Valencia á la que profesa afecto, siendo, por lo tanto, de esperar que apresurará su informe y podrá lograrse la inauguracion de la línea uno de los dias de las próximas fiestas de Gandía.

Anteanoche, en el Salt, un trabajador cayó al bajar una escalera de una de las fábricas de aquel sitio, dislocandose un brazo y sufriendo algunas otras ligerísimas contusiones.

Por el alcalde de la partida y el Jefe interino de municipales fué conducido al Hospital civil, donde se efectuó su curacion.

Por real órden que publica la «Gaceta» del domingo, se escita á los gobernadores civiles para que obliguen á los ayuntamientos á que satisfagan cuantos atrasos deban á los profesores de primera enseñanza, y se encarga á las espresadas autoridades que los pueblos que se distinguan en el cumplimiento de sus deberes en la enseñanza, se significará á los municipios la espresion de la más alta simpatía del gobierno de S. M.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 4 Octubre de 1881.

La sesion que ayer tarde celebró el Congreso, no es de las que pueden entusiasmar á los ministeriales. Con motivo del acta de Enguera se entabló un debate entre amigos del gobierno diciéndose unos á otros cosas verdaderamente peregrinas.

Sabido era que los constitucionales de la provincia de Valencia estaban divididos en dos fracciones y esperábase que al tiempo de discutirse cualquiera de las actas de la referida provincia se pondria de manifiesto esta disidencia en pleno Congreso.

Por ello el diputado conservador señor Bosch que combatia el acta del citado distrito, aludió á los Sres. Villarroya y general Salamanca, enemigos del gobernador que ha sido por aquella provincia Sr. Capdepont.

Lo que unos y otros se dijeron y lo que resultó respecto á las elecciones en la provincia de Valencia, puede verse en el extracto de la sesion.

El gobierno y todos los ministeriales que no tenian interés directo en el asunto, la mentaban profundamente el espectáculo que estaban dando los representantes de la provincia de Valencia, mientras la oposicion conservadora se solazaba porque los mismos ministeriales calificaban tan duramente las elecciones.

El general Martinez Campos ha cedido en la cuestion del acta de Berga, acta que traia su amigo el general Bonanza y por donde proclamará el Congreso diputado al Sr. Marin, pariente del Sr. Balaguer.

Ayer anunció á V. que era probable que el Sr. Sagasta arreglase por la tarde dicho asunto, y en efecto, lo arregló de la manera que puede ser mas satisfactoria para los constitucionales en general, y para el Sr. Balaguer en particular.

Se conoce que el general Martinez Campos no ha querido comprometer la fusion por asunto de tan escasa monta, mucho mas pudiendo ser elegido el general Bo-

nanza diputado por cualquiera de los distritos que queden vacantes.

Los debates políticos empezarán en el Senado el lunes de la semana próxima, es decir, cuando estén de vuelta en Madrid el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernacion que acompañan á S. M. el Rey en el viaje que vá á hacer á Cáceres. Creo que terminarán en toda la semana y que en el Congreso durarán hasta fines del mes actual.

Como he dicho á V. en otras ocasiones, los conservadores, despues de discutir la contestacion al mensaje, ni promoverán debates políticos ni terciarán con frecuencia en las discusiones. El Sr. Romero Robledo marchará á principios de Noviembre lo mas tarde á sus posesiones de Andalucía, donde permanecerá probablemente hasta Enero.

Crean los conservadores que esta conducta por su parte y las cuestiones entre librecambistas y proteccionistas con motivo de los presupuestos, contribuirán á divisiones en la mayoría que hagan difícil la vida del ministerio tal y como está hoy constituido, siendo preciso reformarle antes de la segunda legislatura.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Bruno cf. y fr.

SANTO DE MAÑANA—Ntra. Sra. del Remedio.



D. O. M.

Esta noche á las oraciones continuará en la capilla de la Comunión de la Parroquia de S. Mauro, el rezo en sufragio del alma de

Doña Rosario Gimeno Peidro

que falleció el 1.º del corriente. La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

Seccion mercantil.

Alcoy 5 de Octubre de 1881.

CAMBIOS.

Table with exchange rates for various cities including Alicante, Albacete, Almería, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Badiz, Cartagena, Oruña, Córdoba, Castellon, Granada, Jaen, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Palma, Salamanca, S. Sebastian, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Victoria, Zaragoza.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 5 de Octubre (4 45 tarde.)

El lunes se constituirá el Congreso y serán leídos los presupuestos por el Sr. ministro de Hacienda.

En el Senado se comenzará á discutir la contestacion al mensaje régio.

BOLSA DE HOY. Consolidado 3 por 100 27 20.

ALCOY 1881. Imprenta de EL SERPIS. 5, Sta. Elena, 5.

Se necesita un oficial de hojalatero que esté impuesto en la colocacion de cristales y demás de su oficio. Informarán en esta Administración.

Un jóven de 26 años, casado, con correcta escritura y contabilidad, desea encontrar colocacion. Informarán en esta Administración.

Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.	Peluquerías. D. Jaime Pastor, S. Nicolás 11.— Se hacen toda clase de trabajos en el cabello. Se afeita, corta y riza el cabello.
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2 Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.	Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. D. Francisco Giner Martí s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén. Una lata 88 rs. Una lata 44 » Para fuera 68 »
Farmacias. D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1	Relojería y reparación de relojes. Singer D. Vicente García, s. Nicolás, 4.
Hospedería del Comercio. Sta. Elena, 18.	Sastrerías. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. i orezou 23, (Tienda de la Campana.)	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	
La Valenciana. PRIMITIVA FUNEBRARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

D. FRANCISCO AGULLO

DENTISTA



Acaba de recibir de las mejores fábricas del extranjero un abundante y variado surtido de dientes y muelas artificiales para poder confeccionar toda clase de trabajos a precios sumamente módicos, para cuyo efecto cuenta con la cooperación del oficial D. Juan Perea Gimenez, hijo del Dentista de la R. C. que falleció en esta ciudad, el cual debe sus conocimientos en el arte a los profesores mas aventajados de España y América. En el gabinete del Sr. Agulló se extraen dientes, muelas y raigones por difíciles que sean, se limpia la dentadura por sucia que esté, se orifican y empastan los dientes y muelas, careados, se rectifican toda clase de obras que por cualquier concepto no sirven a sus dueños. Hay de venta opiatas, elixires y cajas de polvos para la conservación de la boca.

Dicho profesor ha establecido su gabinete de consultas en la calle de S. Nicolás n.º 54 piso principal.

Consultas gratis de 10 a 12 de la mañana y de 12 a 2 de la tarde gratis para los pobres practicándoseles toda clase de operaciones.

GARBANZOS

BUENA CLASE, a 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, a 80 rs. id. Se espandan en la Droguería del Moro, Mercado, 2.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de París en aristocráticos figurines iluminados, gran colección de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos para bordados y labores a la aguja, música, novelas, revistas de salones y teatros, etc., etc., por todo lo cual es considerado como

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apología de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando a las familias honesto solaz, al padre que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distinción, sin rebasar los límites de su respectiva posición social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar más eficaz de las madres de familia, no es menos útil a las Señoritas, cuya educación completa, tan variado ramo de labores de aguja, corte y confección de toda clase de prendas, mejor que podría hacerlo la más hábil profesora.

La Moda Elegante está al alcance de todas las familias, como lo demuestran los siguientes

Precios de suscripción.

Ediciones económicas.—Tercera edición:—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5'50 id.—Cuarta edición, propia para colegios de señoritas.—con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la librería de Antonio Gimeno, calle S. Nicolás 4.—Alcoy,

Importante á los Caballeros.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar á su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como también del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que á continuación espresa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines, Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús á precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure préparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los peículos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las más saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brillante de las más recomendables.

Depósito: Droguería del Moro, Mercado, 2.

Con rebaja DE PRECIOS

En la tienda de ferretería de Narciso Guillem, San Nicolás n.º 8, se han recibido sobre DOSCIENTAS CAMAS inglesas, de mucho gusto y novedad, habiendo para matrimonio desde 180 rs. hasta 700.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

EL SERPIS

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresiones, de lujo y económicas con notable baratura en los precios. También ofrece un magnífico surtido en papeles, blancos y de colores finísimos de las mejores fábricas del extranjero; sobres blancos, de luto y colores, de diferentes tamaños; cartulinas de todas clases; papel cebolla; carteras y cartapacios de lujo; pupitres elegantísimos; porta-plumas; lapiceros; carpetas para guardar la correspondencia, con muelle para sujetarla y otros artículos para escritorio y oficinas.

También hay depósito de Máquinas encuadernadoras de una de las acreditadas fábricas de Alemania.

5, Sta. Elena, 5.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

En este establecimiento se reciben semanalmente y de las fábricas mas acreditadas, infinidad de géneros de última novedad, los que se ceden á precios ventajosísimos.

También encontrarán sus innumerables parroquianos, un completo, grandioso y variado surtido en Merinos dobles y sencillos y Tamisés negros de pura lana, Granadinas lisas y brochadas, Lienzo de Vich y de Rentería en todos anchos, Lanas lisas, labradas y para adornos. Mantelería de hilo y algodón, Bânovas blancas de piqué, Tules de seda blancos y negros para mantillas, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas redondas y de toalla, pañuelos de Crespon y de Manila en lisos y bordados, Capuchas y Pañuelos de merino negro, Paño Paris, rasos, filósos y fulares negros y de colores.

NOTA: Hay una excesiva existencia de géneros blancos de algodón de inmejorables resultados á precios sumamente reducidos.

GANGA Procedente de un saldo quedan 20 piezas de fall de diferentes colores, siendo su clase á 30 y 40 rs. vara y para su pronta realización se darán á 12 rs. vara.

ANEMIA

Clorosis, escrofulas, raquitis, hidrohemia

y todas las enfermedades ocasionadas por pobreza de la sangre, se combaten victoriosamente con el **Hierro dializado del Dr. Quesada**, superior á todos los demás y al de Bravais que es el más pobre en medicamento, (según queda demostrado en un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, y el único preparado ferruginoso que carece de los muchos inconvenientes que reúnen todos los demás) Frasco con cuenta gotas 8 rs. Dura dos meses. Alcoy Farmacia de Monllor, dicha del **Cantó del Piñó**, Valencia Dr. Quesada, Merced 7.

Pastillas Balsámicas Pectorales DE ALFONSO.

Preparadas con sustancias balsámicas extraídas de vegetales de una eficacia aprobada, producen efectos sensiblemente benéficos y saludables, influyendo siempre de un modo muy directo al alivio del paciente, facilitan la expectoración y rebajan la irritación de las vías respiratorias.

Botica del Campanar.

También se espandan en esta farmacia toda clase de pastillas entre ellas las del Dr. Serrano Andréu y de Merino.